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Chemin de l’Avent pour jeunes 

1er décembre : 

"Le chapelet est ma prière de prédilection, je suis d'ailleurs trop 

ignorante pour en composer une..." (Sainte Bernadette). 

Je peux avoir dans ma poche un petit dizainier pour pouvoir prier 

chaque fois que je le toucherai. J'aurai ainsi mon cœur tourné bien 

souvent vers Jésus et Marie. Quand j'ai un peu de temps, je peux dire 

un "Je vous salue Marie" tout seul, ou bien poser ma main sur le 

dizainier dans ma poche, lorsque je m'apprête à me disputer, dire une 

vilaine chose ou bien me moquer. 

Toujours demander l'aide de Marie quand quelque chose va mal ! 

 

2 décembre : 

"Je m'efforcerai de sourire pour dissimuler mes souffrances." (Marcel Van) 

Un camarade est parti jouer avec un autre ? 

Je viens de me faire mal ? 

Maman ou papa n'ont pas vu mes efforts ? 

Je me fais gronder injustement ? 

Je n'ai pas la plus grosse part de gâteau ou le dernier yaourt au 

chocolat ? 

Et bien, au lieu de rouspéter, de pleurer ou de me mettre en 

colère, je dis dans mon cœur : "C'est pour toi, Jésus, c'est ta 

volonté que je préfère, en faisant un sourire à mes amis ou 

mes parents, c'est à Toi que je le fais." Et j'essaie de faire un vrai sourire qui sort du 

cœur ! 

 

3 décembre : 

"Je veux que pour Jésus mon cœur soit pur comme un lis." (Anne de 

Guigné) 

Se confesser c'est remettre un peu d'ordre dans sa vie, c'est se 

débarrasser de ses péchés qui sont comme plein de jouets et de choses 

mal rangées, qui encombrent le passage et empêchent Jésus d'entrer. 

Jésus nous pardonne tout, il aime beaucoup que nous regrettions nos 

fautes et que nous lui disions que nous essayerons de ne plus 

recommencer. Il sait que c'est difficile, mais il nous aime bien plus que 

nous pouvons l'imaginer. Il est venu pour nous sauver de tout le mal. 

Je pense à me confesser avant Noël, j'en parle à papa et à maman et je me prépare. 

 

4 décembre : 

"De temps en temps François s'éloignait de nous : 

Pourquoi tu ne nous dis pas de prier avec toi ? Parce que 

j'aime mieux prier tout seul."  (François, Jacinthe et 

Lucie de Fatima) 

La prière en famille, c'est une chose très belle pour 

Jésus, et cela aide la famille à être heureuse. Mais il ne 

faut pas oublier que Jésus est d'abord notre ami à 

chacun. Et notre prière, au fond de notre cœur, tout seul 

avec Jésus, est très importante.   
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C'est ce que Dieu veut en premier. Prier, c'est parler à Jésus et Marie, même si on ne dit pas 

beaucoup de choses. On ferme les yeux en silence et on l'aime. 

Prier, c'est comme avoir la clé pour ouvrir le cœur de Jésus, qui a tant de trésors à nous 

donner. 

 

5 décembre : 

"L'amour peut tout faire, les choses les plus impossibles ne lui semblent pas 

difficiles." (Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus) 

Nous aurons beaucoup de joie à recevoir des cadeaux pour Noël, mais nous 

en aurons aussi beaucoup si nous en faisons à tous ceux que nous aimons. Ils 

auront beaucoup de bonheur à voir que nous avons pensé à eux. 

Pourquoi ne pas commencer à en fabriquer nous-mêmes : par exemple, 

de belles cartes de Noël, un beau calendrier à colorier et pourquoi pas 

une crèche à fabriquer en famille ? 

 

6 décembre : 

"Quitte ta robe de tristesse !" (Baruch 5, 1-9) 

Attendre la naissance de Jésus est une grande joie pour les chrétiens. 

Tout le chemin vers Noël est parsemé de petites invitations à rester 

joyeux en toute circonstance, car nous possédons le trésor de savoir 

que Dieu nous aime. 

Nous préparons une belle décoration dans le coin prière pour la 

fête de Marie après-demain en écrivant en belles lettres bleues la 

prière de Marie. 

 

7 décembre : 

"La joie de Dieu, c'est quand Dieu prend plus de place dans mon âme que tout le raté humain 

et désespérant." (Claire de Castelbajac) 

Notre plus grande joie, c'est de savoir que Dieu nous aime. Nous 

sommes la joie de Jésus. Et s'il est venu, petit bébé, dans la 

crèche, c'est pour nous redire cette grande joie. Il a semé des 

graines de joie dans notre âme et il aime que nous fassions 

pousser ces graines en les arrosant avec notre gentillesse, notre 

patience, nos sourires, et aussi par la joie qui ne se voit pas, mais 

qui est au fond de nous. 

Avec nos parents et nos frères et sœurs, faisons deux listes de 

joies dans notre vie : les vraies et les fausses, et décidons de 

donner plus de place aux vraies joies ! 

 

8 décembre : 

"Soyez fiers de votre foi !" (Jean-Paul II) 

La Sainte Vierge est le berceau le plus pur et le plus doux que Dieu ait 

préparé pour Jésus. Comme toutes les mamans, elle a porté son tout petit 

enfant très précieusement. Et sa joie était immense d'avoir été choisie par 

Dieu. Chacun et chacune de nous, nous sommes choisis par Dieu depuis 

notre baptême pour être dans la joie de Marie. Marie, qui n'avait aucun 

péché, nous aide à arriver à Noël tout pardonnés et tout purifiés. Disons à 

Dieu aujourd'hui notre grande envie de nous éloigner du mal, de 

ressembler à la Vierge Marie toute pure et toute sainte. 
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Prions le "Je vous salue Marie" ou le "Magnificat", et avec un petit effort nous 

pourrons peut-être apprendre cette belle prière ! 

 

9 décembre : 

"Je veux, mon Jésus, t'aimer et te servir durant toute ma vie ; pour 

cela je t'offre toute mon âme, tout mon cœur et tout mon être." 

(Laura Vicuna) 

On ne peut pas dire qu'on aime Jésus si on n'aime pas les autres, et 

nous servons Jésus lorsque nous servons ceux qui en ont besoin. 

Réfléchissons pour voir si dans notre rue, dans notre immeuble ou 

dans notre famille, il y a quelqu'un qui sera seul à Noël, ou 

quelqu'un de malade. 

Décidons de prier pour cette personne plus spécialement, et dessinons-lui une belle carte 

de Noël que nous lui enverrons ou lui apporterons. Ce sera pour elle une petite lumière, 

en cette fête, que de savoir que quelqu'un pense à elle. 

 

10 décembre : 

"Mes amis seront Jésus et Marie". (Dominique Savio) 

Dominique Savio fait sa première communion à 7 ans en 1849, et 

il écrit ses résolutions : - Je me confesserai très souvent et je 

communierai toutes les fois que mon confesseur me le permettra - 

Je veux sanctifier les jours de fête - La mort, mais pas de péchés. 

Avons-nous pensé à mettre des brins de paille dans la crèche avec 

nos efforts ? 

Regardons quels efforts nous voulons faire pour que Jésus ait 

un endroit bien confortable pour y habiter. Il vaut mieux prendre une petite résolution 

que je pourrai tenir, plutôt qu'une trop grande qui me découragera vite ! 

 

11 décembre : 

"Y a-t-il une joie plus grande que celle que donne l'amour ? Y 

a-t-il une joie plus grande que celle que toi, Jésus, tu mets à 

Noël dans l'esprit des hommes et en particulier dans celui des 

enfants ? Lève ta petite main, Enfant divin, et bénis tes jeunes 

amis, bénis les enfants de toute la terre !" (Lettre de Jean-Paul 

II aux enfants) 

C'est Dieu, qui est tout amour, qui nous a créés, et c'est son 

amour qui doit être la raison de notre plus grande joie et de 

notre plus grand bonheur. Avoir un ami est plus important, 

n'est-ce pas, que de posséder le jouet le plus cher ? Et donner de 

l'amour autour de nous est aussi le cadeau le plus souhaité par 

Jésus. 

J'essaie de faire aujourd'hui le plus de choses possible avec amour. Je demande à Jésus 

de me donner son amour. 

 

12 décembre : 

"Il n'importe pas de faire beaucoup de choses et des choses éclatantes, mais de faire la 

volonté de Dieu, parce que c'est là tout l'Évangile, toute la vie de notre Seigneur. L'important 

n'est pas de faire beaucoup, mais de bien faire". (Sainte Bernadette) 
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Quelques idées de bricolage pour Noël : - fabriquer des marques place pour 

chaque personne qui sera là à Noël - Décorer la table de Noël - un peu 

plus dure, chercher des petites phrases des textes de Noël, et faire un petit 

rouleau pour mettre dans chaque assiette. 

Je fais une petite chose sans m'impatienter, je bricole dans le calme en 

aidant les autres. 

 

13 décembre : 

Marie dit alors : "Mon âme exalte le Seigneur, mon esprit 

exulte en Dieu mon Sauveur". (Luc 1, 46-47) 

Marie est remplie de la joie de recevoir Jésus en elle et de le 

donner au monde. Nous aussi, nous sommes faits pour la joie. 

Pour la vraie joie, celle qui reste dans notre âme même si la 

vie est difficile. La joie est souvent exprimée par la lumière, 

c'est pour cela que tout est décoré de lumière au moment de 

l'Avent. Jésus est la lumière de notre vie. Il dit qu'Il est la 

Lumière du monde. La tristesse, la mauvaise humeur sont des 

nuages noirs dans notre âme et cachent le plus important. 

Reprenons la liste du 7 décembre et mettons de l'ordre dans notre cœur, voyons si 

pendant la semaine nous avons préféré les vraies joies et comment nous pouvons les faire 

grandir encore plus. 

 

14 décembre : 

"Plus j'avance, plus je vois que la sainteté est une vie où il faut changer la tristesse en joie". 

(Marcel Van) 

La fête de Noël est une fête de grande joie. Ce n'est pas seulement 

un anniversaire. Ce n'est pas non plus une joie seulement pour les 

enfants ou les riches peuvent tout s'acheter. C'est une joie qui reste 

au fond de notre cœur même s'il y a des choses tristes dans nos 

vies. C'est comme une belle couleur que Jésus aurait mise au fond 

du cœur. Même si elle est toute au fond, nous pouvons sans cesse la 

faire remonter au-dessus pour repeindre nos tristesses d'une jolie 

couleur. 

Jésus veut que nous devenions des saints et des saintes en montrant notre joie de 

chrétiens. 

 

15 décembre : 

"Mon petit Jésus, je vous aime, et pour vous plaire, je prends la 

résolution d'obéir toujours". (Anne de Guigné) 

Nous obéissons à nos parents car nous savons qu'ils nous aiment. Parce 

qu'ils nous aiment, ils veulent ce qu'il y a de mieux pour nous. On 

n'obéit pas à quelqu'un qu'on ne connait pas dans la rue et qui nous 

demanderait de mauvaises choses, n'est-ce pas ? Lorsque nous 

obéissons à nos parents, c'est aussi à Dieu que nous obéissons. Et donc, 

c'est toujours par amour qu'il faut obéir. Nous faisons ainsi plaisir à 

nos parents et surtout à Jésus. Et nous devenons encore plus son ami. 

Par amour pour Jésus, j'obéis à mes parents, à mes maîtres ou 

maîtresses sans rouspéter. 
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16 décembre : 

Le jeune Samuel servait Dieu. Dieu vint et se tint présent. Une nuit, Dieu 

l'appela : "Samuel, Samuel !" Samuel répondit : "Parle, car ton serviteur 

écoute !" (Premier Livre de Samuel 3, 19) 

Jésus nous appelle aussi. Il veut faire de nous ses amis fidèles. Mais ce 

n'est pas un ordre. Il veut que nous l'aimions avec toute notre bonne 

volonté, avec une décision bien à nous. Il a envie d'habiter notre cœur, et 

par nous, apporter du bonheur aux autres. Si nous voulons être saints ou 

saintes, nous devons répondre comme Samuel : "Me voici". 

Et tout ce que je fais, je le fais pour Jésus et avec lui : jouer, faire ses devoirs, aller se 

promener, cuisiner, lire... 

 

17 décembre : 

Noël 1940. Van a 12 ans et reçoit une grande grâce durant la messe 

de minuit. 

"Dans mon cœur, il faisait sombre et froid, écrira-t-il. Jésus seul 

était tout mon espoir. Et voici l'heure tant désirée : l'eucharistie. Une 

joie immense m'emporte hors de moi-même ; j'ai trouvé le plus 

précieux trésor de ma vie. En un instant, mon âme fut transformée. 

Je n'avais plus peur de la souffrance. Dieu me confiait une mission : 

celle de partager la souffrance en bonheur. Pour Noël, j'avais reçu le 

cadeau de l'Amour". Recevoir Jésus dans la communion est un 

grand cadeau d'amour. Pensons bien à cet Amour qui nous remplit 

lorsque nous communions et remercions Jésus. 

Si je n'ai pas encore fait ma première communion, je demande à Jésus de mettre en moi 

ce désir ou si je l'ai faite de rendre encore plus grand le désir de recevoir Jésus dans mon 

cœur. 

 

18 décembre : 

On voyait Laura Vicuna, lors de récréations, absorbée en Dieu. 

"Il me semble, disait-elle, que c'est Dieu lui-même qui maintient en 

moi le souvenir de sa Divine Présence. Où que je me trouve, que ce 

soit en classe ou dans la cour, ce souvenir m'accompagne, m'aide et 

me console". "Mais en étant toujours préoccupée par cette pensée, lui 

objecta le Père confesseur, peut-être négligerez-vous vos devoirs ?" 

"Ah non, Père ! répondit-elle. Je sais que cette pensée m'aide à tout 

faire mieux, et qu'elle ne me gêne en rien ; car ce n'est pas que je sois 

continuellement en train de penser à Lui, mais que, sans y penser, je 

me réjouis de ce souvenir". 

Je dis à Jésus que je l'aime et que je l'adore, et pour Lui, je rends un service en plus 

dans la journée. 

 

19 décembre : 

"Je veux être sainte, alors, il faut que je fasse des sacrifices". 

(Claire de Castelbajac, 6 ans) 

Nous sommes maintenant bien près de Noël ! Jésus désire que nous 

soyons de plus en plus proches de Lui. Il a une très grande soif et 

une très grande impatience que toute notre vie soit pour lui. Quand 

on fait un sacrifice, c'est pour que quelqu'un ait du bonheur en plus 

et pour que notre cœur soit plus fort et plus rempli d'amour. 
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Par exemple, je peux ne pas bouder lorsque mes parents me refusent quelque chose, ou 

bien je ne me sers pas en premier ; je donne un jouet que j'aime bien si, à l'école, on 

collecte des jouets pour des enfants qui n'en auront pas ; je laisse les autres choisir le jeu 

qu'ils préfèrent. Tout cela en pensant que c'est pour Jésus que je le fais. Et cela sera une 

grande joie. 

 

20 décembre : 

"Voici la servante du Seigneur ; que tout se passe pour moi 

selon ta parole". (Sainte Vierge Marie) 

Marie vient d'apprendre qu'elle attend Jésus, et donc le 

premier Avent du monde commence. Et elle le vit en allant 

tout de suite chez sa cousine pour l'aider. La première chose 

qu'elle fait, c'est un acte d'amour, au lieu de s'occuper d'elle-

même. Nous prions une dizaine de chapelet en famille, pour 

demander d'être capables de plus d'amour les uns envers les 

autres. Prions pour que le monde soit davantage aimant, 

pour que l'amour se répande. 

Je me demande si je suis assez empressé à servir les autres, à rendre service, à céder à 

mes frères et sœurs sans faire de comédies. Est-ce que je fais assez attention aux autres ? 

Est-ce que mes envies de cadeaux ne m'empêchent pas de rester disponible, les yeux bien 

ouverts sur les besoins des autres membres de ma famille ? Je demande à Jésus et Marie 

de mettre en moi encore plus d'amour. 

 

21 décembre : 

"Nous avons vu, à côté du soleil, saint Joseph avec l'Enfant-Jésus et 

Notre-Dame, vêtue de blanc avec un manteau bleu : la Sainte-

Famille. Saint Joseph et l'Enfant-Jésus semblaient bénir le monde en 

faisant le signe de la croix avec la main (François, Jacinthe et Lucie 

de Fatima). 

Le monde a besoin de la prière de chacun de nous. Jésus aime que 

nous ayons le souci de tous nos camarades qui ne le connaissent pas 

encore. 

Pour préparer la naissance de Jésus, sa venue dans le monde, faisons une belle prière à 

la Sainte Famille pendant notre prière familiale. Cherchons autour de nous tous ceux 

pour qui il serait bien de prier, et écrivons ces intentions sur des petits papiers que nous 

mettrons dans la crèche. 

 

22 décembre : 

Un jour, Jésus demande à Marcel Van de regarder un avion, et il 

lui dit ensuite : "Tu vois, il faut beaucoup d'essence pour faire 

avancer cet avion ; eh bien toi, ton essence, ce doit être l'amour". 

C'est à chacun de nous que Jésus le dit aussi. Nous voyons bien 

comme le monde manque d'amour. Nous savons bien qu'il n'y a 

que l'amour qui peut rendre tout le monde heureux. Car l'amour 

est immense, infini, et remplit notre vie comme rien d'autre ne 

peut le faire. Si nous pouvions obtenir tout ce qui nous fait envie, 

ce ne serait pas encore assez : nous voulons toujours plus ! 

L'amour seul nous suffira. Jésus veut que nous sachions apprécier tout ce que l'on nous donne. 

Je décide de bien dire merci à mes parents et à Jésus pour tout ce que je reçois. 
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23 décembre : 

"Que nous sommes heureux mes frères ! Dieu est tout à nous, et 

nous sommes tout à Dieu". (Saint Stanislas Kostka) 

Oui, la naissance de Jésus approche, et Dieu, en nous donnant 

Jésus, veut nous dire qu'il est tout à nous. Il veut nous montrer à 

quel point il nous aime et qu'il ne nous laisse pas tout seuls. Nous 

sommes ses enfants chéris, aimés plus que par n'importe qui. Je dis 

à Jésus que je veux être tout à lui, que je mets mon cœur dans son 

cœur. 

Je pense très fort que le plus important de Noël, c'est Jésus qui vient dans ma vie. Je lui 

demande de savoir le mettre à la première place et de savoir remercier pour tout ce que 

je vais recevoir. J'écris ces promesses sur un petit papier, et je les mets sous l'oreiller 

pour ne pas les oublier le jour de Noël. 

 

24 décembre : 

"En cette nuit de lumière commença la troisième période de ma 

vie, la plus belle de toutes, la plus remplie des grâces du Ciel... 

Je sentis en un mot la charité entrer dans mon cœur, le besoin 

de m'oublier pour faire plaisir, et depuis lors je fus heureuse !" 

(Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus à 13 ans) 

Nous sommes très impatients d'être demain. Nous savons que 

nous serons certainement gâtés. 

Pour vivre de l'amour de Jésus, je vais calmer mon 

impatience, organiser des jeux dans ma chambre, aider si on me le demande, bref, faire 

toutes les choses avec amour et en faisant attention à penser aux autres avant moi. 

 

25 décembre : 

"Ne craignez pas, car voici que je viens vous annoncer une bonne nouvelle, 

une grande joie pour tout le peuple : 

aujourd'hui vous est né un Sauveur, 

dans la ville de David. 

Il est le Messie, le Seigneur". (Luc 2, 10-11) 
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